

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de
instruirse en religión, pues
sólo así podrán ser facilmen-
te relutados los errores y ca-
lumnias que propagan los
enemigos de la Iglesia Cató-
lica, con el fin de engañar a
los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 130 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE ABRIL DE 1928

Número 2827

UN PASTOR PROTESTANTE CONDENADO POR ESTAFA Soldados callistas enemigos de la enseñanza escolar

El Reichsbank de Alemania aumentó sus dividendos

Berlin, Alemania.—En las altas esferas financieras se juzga como otro signo favorable de la prosperidad, relativa de los bancos alemanes, el anuncio que acaba de hacer el Reichsbank, de que repartirá dividendos del doce por ciento, correspondientes al año anterior, en vez del diez por ciento distribuido en 1926.

El movimiento total del año pasado, se elevó a setecientos treinta mil millones de marcos, frente a seiscientos veinticinco mil millones correspondientes al año de 1926.

Muy cruda ha sido la entrada de la primavera

Madrid.—Los diarios comentan humorísticamente el mal tiempo con el cual ha comenzado la Primavera.

El frío, la lluvia y el viento deslucen la proverbial belleza del tiempo de España. Algunos diarios llegan a decir que hay extranjeros que reclamarán a España, cuando vengan a ésta, por el mal tiempo que encontrarán a pesar de cuanto siempre se les ha dicho de la excelente temperatura de la Primavera hispana.

Un ministro protestante sentenciado

Dos Moines, Iowa.—Rollo L. Rolling, ex-ministro protestante, hijo de un pastor de Illinois y profesor de música en la High School de El Paso, Texas, fué sentenciado a un año un día de penitenciaría que pasará en Leavenworth, Kan., y a pagar una multa de \$300 por haber estafado los bonos municipales, de Finjish, cuando era empleado del banco de Davenport.

Rollo Rolling fué aprehendido hace algún tiempo en El Paso, Texas. El valor de lo estafado por Rollo Rolling sólo ascendía a \$500.

Iniciaron los chinos el boycott antiextranjero

Amay, China.—Un boicot comercial antiextranjero contra todas las nacionalidades, pero especialmente contra los japoneses, fué iniciado aquí por las Uniones Laboristas de la China. Se tomó esa medida como protesta contra la poli-

cia consular japonesa, que el 2 de marzo arrestó a cuatro pretendidos comunistas coreanos por conspirar contra las autoridades japonesas en Corea.

Los laboristas que fueron arrestados por los japoneses. También formulan el cargo de que la acción de los japoneses vió la soberanía.

El cañón Berta, descubierto

Washington.—El misterio del gran cañón «Bertha» que sembró el terror entre los aliados hace diez años, ha sido descubierto por el Bureau de Ordenanzas.

Desde que terminó la gran guerra, los historiadores han hablado del gran alcance de este cañón perfecta y científicamente construido.

En los archivos del Bureau de Ordenanzas se tiene una exacta descripción del gran cañón, de sus proyectiles, de su desplazamiento, todo lo cual está acompañado de fotografías. Hace poco que un oficial alemán ofreció vender al departamento de Guerra un diseño del «Bertha».

Este cañón era un modelo poderoso, grande y largo, construido como quizá no se volverá a construir otro igual. La principal inscripción de este monstruo es la siguiente:

Se construyó sólo para bombardear París.

La fundación en Roma del seminario para los rusos

Roma.—El proyecto de fundar en Roma un seminario para la formación del clero ruso, especialmente en estos tiempos en que tropieza la iglesia rusa con tantas dificultades, será una realidad, gracias a la cooperación del Papa y de numerosos personajes interesados en la renovación espiritual y Moral de Rusia. El cardenal Sincero, presidente de la comisión pontificia pro Rusia, puso la primera piedra del nuevo edificio, llamado «Rússicum», el 11 del mes pasado. Este edificio, como decíamos, será el futuro seminario ruso y la residencia de rusos que se encuentran en Roma. Se levantará en los terrenos del antiguo convento

de San Antonio y estará bajo la advocación de Santa Teresa del Niño Jesús, a quien se atribuye en gran parte el haber podido reunir los fondos necesarios para la construcción de dicho edificio.

Asistieron a la ceremonia los cardenales Vannutelli, Decano del Sacro Colegio; Ehrle, Lucidi, Tacei y Bisleti,

RAMILLETE

Para CORREO NACIONAL

1. La ciudad de Corinto, llave del Peloponeso, estaba custodiada por 50 molosos, que son los ancestrales de nuestros mastines. De un Presidente de C. A. se sabe que se rodeaba de una guardia de perros *ad hoc*, los que pernoctaban en la misma alcoba del mandatario; los fieles animales cumplieron a satisfacción su cometido: aquel Jefe de nación murió de muerte natural.

2. La estadística nos hace revelaciones muy curiosas: Hace medio siglo contaba Francia 70 centenarios; entre ellos ninguno iba más allá de los 105 años. Parece que las mujeres llegan con más facilidad a la longevidad: entre 83 centenarios, 52 son mujeres y hombres 31. Refiriéndonos a las clases y ocupaciones, se nota que la vida más larga se halla entre los obreros y campesinos. Entre los 83 centenarios a que nos hemos referido, había ¡pásmese ustedes!, veintidós *po-dioseros* (22). Eso sí, no había ni un sólo periodista, ni un solo hombre de letras...

3. *Todo es viejo*. En un periódico que se editaba en 1889, se puede leer: «Un profesor de la Universidad de Padua llamado Gravenigo, ha efectuado felizmente la operación de colocar en la córnea de un ojo humano, la córnea de un gallo. El resultado ha sido excelente, conservando la misma transparencia lucida que lo demás implantado. *Nihil sub sole novum*».

4. *A propósito de una Conferencia*... «Que, si para nada sirviera toda la tinta diplomática que se ha necesitado para firmar los tratados, los suizos están dis-

así como numerosos prelados.

El discurso oficial estuvo a cargo del Director del Instituto Oriental. Mons. d'Heribigny en que recordó la apostólica solicitud del Papa por Rusia.

Dijo, entre otras cosas, que el «Rússicum» trabajará en la formación de obreros evangélicos destinados a conservar, renovar y desarrollar la fe y la

vida cristiana en los 140 millones de almas, desde el Báltico hasta el Mar Negro, almas tan bien dotadas por la naturaleza y tan fieles al culto de Jesucristo y de la Santísima Virgen, almas capaces de llegar a una muy alta santidad.

Se espera poder inaugurar este plantel a mediados del año próximo,

Programa

del concierto que dará la Banda Militar el 13 de Abril a las 20 horas en el Parque Morazán

- 1.º La Mujer Ideal, Pasodoble (estreno) Lehar.
- 2.º Un concierto en el Bosque, Obertura, Maye.
- 3.º Cielo Azul, Tango, Ballester.
- 4.º Los cuentos de Offmann, Fantasía, Offenbach.
- 5.º Idiizing, Fox Trot, West.

Director
ROBERTO CANTILLANO

SECCION DEPORTIVA

La llegada del ALIANZA

Ayer tarde regresó nuevamente al país después de su gira deportiva por México y la Habana el formidable cuadro peruano «Alianza», cuyas lucidas actuaciones sorprendieron a nuestra afición. De su viaje traen magníficas impresiones, sobre todo de México, en donde su gira fué afortunada habiendo logrado ganar todos los partidos. En la Habana la suerte les fué un tanto adversa, pues de los cuatro partidos que jugaron 2 perdieron y dos empataron.

Aquí jugarán únicamente dos partidos; el 1.º que será el domingo próximo con la Libertad y el 2.º el domingo entrante contra el Herediano; de esos partidos, como lo hicimos anteriormente, daremos una crónica detallada.

Para estos juegos el equipo peruano probablemente alinee los mismos titulares que colocó en los anteriores. La Libertad no ha decidido todavía el equipo que haya de alinear, ya que actualmente se encuentra sin Tabash y sin Aymerich, pues este último sufre una lesión en una pierna que le imposibilita para jugar.

Cooperadoras Salesianas

Tendrán su reunión el sábado 14 a la hora y en el lugar acostumbrado. Se recomienda la asistencia.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

Que el pueblo chino, restablecida la paz, venga pronto a Jesucristo

Continúa

Los mariscales o generales o penachos principales son:

Chan-so-linn. Al Nordeste se apropió las tres provincias de Mandchuria. Es el amigo del Japón. Es el hombre de más orden, de más inteligencia, invencible en Mandchuria, desde donde incurre en el Norte de China para establecer el orden, y adonde se retira cuando le parece para establecerse él mismo. Adquirió gran fama de militar y de administrador; si bien después ha desmerecido un poco. Tal vez tenga más de política de equilibrio que de otra cosa. Se le cree decidido adversario del bolchevismo, decidido antisudista, jefe de la resistencia de Pekín. Con los católicos se portó muy bien, favoreciendo todas sus empresas de cultura y de beneficencia. Excapitán de bandoleros, ¿quién sabe si el mejor día acabará por Emperador o por Dictador o, al menos, por Presidente!.....

Al Este, de Tientsin a Nankín, dominó Tchang-tsun-tchang, adversario de los cantoneses por su propio provecho, aspirante a recoger piastras y a dar de comer a sus soldados.

Al Oeste Ou-pei-fu, chino de cuño antiguo, aliado de los anteriores, pero de poca importancia.

A los sudistas mandaba Chang-kei-sek, apoyándose principalmente en Nankín con el ala derecha del partido sudista, mientras el ala izquierda se hacía fuerte en Hang-keu.

No sé por dónde andará en la actualidad este penacho. Fácil es que, según dicen algunos, rico en no pocos millones de piastras, haya ido oportunamente a conservarlas.

En la frontera de Mongolia, en expectación de lo que le convenga, está el general Feng-you-sian, general protestante metodista, el más traidor y oportunista

de todos, y el que más ha impedido la victoria de los nordistas.

Hay que esperar que aparezca el general que sepa imponer su imperio en toda la China, y decidir la suerte de esta nación. Cosa por demás oscura y congajosa, dado el mar de fondo que cubren estas superficies que hemos expuesto.

EL MAR DE FONDO EN CHINA

Hoy que por todas partes han aparecido jóvenes en las naciones antiguas, también en China ha aparecido la *Joven China*.

Una turba de jóvenes viene desde hace años pasando por Europa bautizando sus espíritus en los jordanes sucios de las universidades europeas. Y todos se han henchido de revolución y han vuelto a China llevando consigo un revolucionario dentro, respirando ansias de renovación, de modernismo, de libertad.

Los moscovitas, en el Congreso de 1919, tomaron como orden del día la guerra al militarismo y la «formación de jóvenes en Japón, Corea, China y Mongolia». En el Congreso de 1924 se decidió incluir en el Komsomol (tercer estadio del noviciado de los jóvenes asociados a los Soviets) a los estudiantes chinos. La audacia y la rebeldía de los espíritus jóvenes se ve en el Congreso de Zikawdei de 1924, donde se dijeron cosas tan... rusas como estas: «No queremos oír ya las viejas fórmulas de que es necesario portarse bien, que es necesario, ante todo, obedecer, que no se puede estudiar bien sin paz y sin retiro. Esas fórmulas no han producido sino esclavos, y declaramos fuera de moda a los maestros que las repitan todavía..... Los maestros no tienen derecho de exigir disciplina al modo antiguo. Toca al maestro respetar al alumno que es su razón de ser.»

En 1923 se fundó la Liga anticristiana como respuesta a la «Federación mundial de estudiantes protestantes» que se había poco antes imprudentemente formado. Organó de esta Liga es el *Despertar* de Shanghai, cuyo programa era «la guerra al cristianismo y a todas las otras religiones», porque las religiones prometen una paz inasequible, la felicidad en otro mundo, en un Palacio celeste. De todas las religiones, el Cristianismo es la mejor organizada y la más poderosa, y por eso la que propaga el mal más y más profundamente. Y conforme a esto, fué toda la rabiosa y blasfema propaganda de los estudiantes.

En el VII Congreso de los Delegados de la Federación Nacional de Estudiantes Chinos en 1925, se dió una instrucción práctica de propaganda contra el Cristianismo en ocho puntos que se enviaron a los Comités locales. Merece verse lo diabólico de ellos: 1°. En la semana de Navidad, comicios, discursos, carteles, actos contra el Cristianismo. 2°. Durante las vacaciones, visitas de todos los estudiantes a los paisanos y obreros para informarles de los delitos del Cristianismo. 3°. Medios prácticos, es a saber: hojas, periódicos, conferencias, procesiones, participación en las reuniones cristianas para suscitar contradicciones. 4°. Excitar a los alumnos de las misiones a rebelarse y a reformar las escuelas en sentido moderno. 5°. Espiar a los misioneros. 6°. Excluir a los cristianos de las sociedades de deporte. 7°. Competir con las Asociaciones cristianas. 8°. Los estudiantes escogidos procuren impeler a los cristianos a la apostasía, y den publicidad a las apostasías para producir efecto. ¿Verdad que es diabólico el espíritu? ¡Pobre China joven!

Continuará

¿Por qué dejamos de crecer?

Lo que llamamos crecimiento es la facultad que tienen las células de nuestro cuerpo de alimentarse, aumentar de volumen, dividirse y hacer así otras células iguales a ellas mismas. Esta facultad, sin embargo, es limitada, y cada especie de células no puede crecer sino en el límite de su propia naturaleza.

Hay, pues, una ley para el crecimiento impide a un conjunto dado de células pasar en número o en tamaño el límite dado.

En la infancia, el crecimiento es muy activo, pero a medida que el cuerpo se envejece, se acerca poco a poco al límite de su crecimiento, cesando al fin completamente.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia

Cuidado con las películas cinematográficas

Para "Correo Nacional"

La codicia del dinero mueve con frecuencia a personas degeneradas, perversas o por lo menos ligeras en extremo, a negociar con mercancías más o menos averiadas desde el punto de vista moral y religioso. Libros, folletos, periódicos y cines son a veces el veneno que se propina sin el menor escrúpulo a los amantes de lo verde o a los incautos hasta la bobería.

Varios casos, a cual más tristes se han presentado en estos últimos meses en los países Ibero-Americanos y ellos han dado ocasión a que se manifestara pujante y valeroso el sentimiento de protesta de los católicos.

He aquí uno de los casos aludidos: Cierta casa editorial de libros pornográficos a bajo precio, domiciliada en Buenos Aires, adquiere unos miles de metros de película escabrosa, los arregla y amplía a su gusto pésimo valiéndose de actrices en consonancia con el carácter de sus producciones pornográficas, y anuncia a son de bombo y platillos y con grandes y llamativos carteles callejeros, la exhibición de una «película de primer orden» Le pone por título «La Higiene del Matrimonio» y logra sorprender la buena fe de la censura oficial para que se le permita proyectar como película de altos vuelos.

Fácil es de adivinar que la tal película no era más que un engendro vergonzoso desde el punto de vista artístico; que nada en absoluto tenía de científica, antes mucho de negocio fraudulento y engañoso, y que en realidad era ante todo un insulto groserísimo y en extremo escandaloso contra la moral pública.

Otro caso que no deja de tener algún parecido con el anterior, es el si-

guiente: Unos protestantes de la ciudad de Huáras (Perú) quisieron engañar a las gentes sencillas y propinarles el veneno de su herejía so color de propaganda religiosa en un salón de cine. A este fin logran introducir en el programa del teatro "Cine del Pueblo" la proyección de una vista en que se presenta a la Virgen con San José y el Niño Jesús, mas otro niño en brazos de María Santísima. La herejía protestante contra la virginidad perpetua de la purísima Madre de Dios era predicada de este modo al público de una manera gráfica y muy llamativa.

La prensa católica protestó con toda energía, y como tal protesta la daban ya por descontada los herejes enemigos de la siempre Virgen María, echaron a volar una hoja de propaganda en apoyo y demostración de su crasísimo e implícito error. Pero los católicos se portaron como valientes y rebatieron con gran copia de argumentos, y con artículos muy eruditos y sustanciosos, a los que con el nombre de protestantes, hacen profesión de envenenadores del pueblo y mercenarios del error.

AVISO

Vendo un terno gallinas rojas (Red Rhode-Island) gallo y dos gallinas; firts class y un par, pollo y gallina Barred Plymouth—chiricanas;— la gallina ha hecho un record de postura de 5 meses sin euclocarse, a veces tres días seguidos, a veces de día por medio.

Entenderse con Fabián Dobles R. Atenas, calle Guizaro N.º 1 Tengo también Leghoms blancas.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

(Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS	Vapores
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.
Limón a San Francisco, California (Semanal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Es. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH, Administrador

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o).

Vibrante Pastoral sobre los sucesos de México

A la voz del Papa en pro de los católicos mexicanos que tan insistente y cruel persecución vienen sufriendo de parte del gobierno callista, han seguido otras muchas del Episcopa lo católico en todos los continentes, excitando la piedad y caridad de los fieles en favor de nuestros hermanos perseguidos, ya que por inexplicable inhibición de otros poderes, no le es dado a la Iglesia en las circunstancias presentes, recurrir a otros recursos que hagan más llevadera la vida de los católicos en aquel desgraciado país, que con tanto tesón y heroísmo saben defender allí los derechos de Cristo.

A este respecto recogemos hoy los siguientes párrafos de una vibrante Pastoral que el Ilmo. Sr. Obispo de Paraná (Argentina) dirige a sus fieles con motivo de la violenta persecución mexicana.

«No es nuestro intento hacer una reseña detallada de cuanto ha padecido y padece la atribulada Iglesia Mexicana, que al decir del Padre Común de los fieles, el Pontífice Pío XI, es una persecución sin precedentes, que llena de tristeza su corazón paternal y por consiguiente el de todos los que le estamos unidos como hijos, los pastores y los fieles del orbe católico.

Y en realidad es tan monstruosa la persecución religiosa desencadenada en aquella desventurada nación hermana, que toda descripción resultaría pálido reflejo de su realidad. Baste decir que allí se conculcan todas las leyes divinas y humanas, los derechos más elementales que tiene el católico, no solo como tal, sino como simple hombre y ciudadano. Se intenta destruir la fe, prohibiendo hasta la enseñanza privada del catecismo, y abriendo en cambio todos los diques de la corrupción; se destruyen y profanan vilmente los lugares y personas sagradas; se pena como crimen la recepción de los Sacramentos y se considera como delito de lesa patria, la más pacífica defensa de los sacrosantos derechos de la Iglesia. Allí no existe ley, sino la sola y arbitraria y despótica voluntad de los opresores, empeñados en una campaña satánica de muerte a todo lo que sea el nombre de Cristo. En verdad, Amados Hermanos, no puede haber condición más aflitiva y que excite la compasión de quien no haya perdido el sentimiento de humanidad ante el do-

lor ajeno; y sin embargo hay algo más sensible y ello como dice el Papa, duplica su dolor, y es el silencio de las grandes potencias que no dicen una palabra de protesta contra esa barbarie, y el silencio de la prensa mundial que levanta su voz por cualquier injusticia privada y se olvida de fulminar su anatema contra los que están hundiendo a una nación hermana, conculcando sus sagradas tradiciones y ahogando en sangre a la parte mayor de sus ciudadanos, para destruir la Iglesia, a la cual la infortunada república americana debe su misma libertad, y cuanto tiene de cultura, como lo demuestra su historia. No puede haber algo más infame, abominable y satánico. Se verifica la frase bíblica profética de Cristo: «Se conjuraron los reyes de la tierra y los príncipes se coaligaron contra Dios y contra su enviado».

Después de exponer con sabias razones los motivos que tenemos los hijos de la Iglesia católica de acompañar a nuestros hermanos de México con piedad afectiva y con el fervor de la oración a la vez que con el generoso óbolo de la cristiana caridad, termina el ilustre Prelado ordenando el cumplimiento de los siguientes mandatos:

- 1°. «En todas las iglesias y oratorios públicos y semipúblicos de la diócesis, se lea y se explique esta circular en las misas de los días de precepto del mes de enero.
- 2°. Se recen en común con los fieles algunas preces, a juicio de los párrocos y rectores respectivos, de las iglesias, por la paz de la Iglesia mexicana, en los domingos y fiestas del corriente mes.
- 3°. Se anuncie con la debida anticipación y se haga el domingo 22 en las misas de hora fija una colecta destinada a los fines indicados.
- 4°. Se ruega a las congregaciones piadosas de las parroquias y capellanías envíen una mínima de 5 pesos.
- 5°. Remítase lo recolectado a la administración diocesana indefectiblemente antes del domingo 29 de enero.»

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.
Heredita,
TIENDA DE BENAVIDES

- La Señorita "Doremifá"

Mi Profesora de piano —agrega Pepita— Se llama Dorotea, pero a mí me suena mejor decirle "Señorita Doremifá." Es toda paciencia y dulzura. Papá dice, viéndola tan suave, que ella nació "con el pedal puesto." Se susurra que ha sido muy desgraciada y ha tenido muchos desengaños amorosos. Pero ella echa eso a broma. El otro día, cuando alguien le preguntó por qué no se había casado, contestó sonriendo: "Es que aunque yo sé mucho de escalas, nunca he logrado dar el "si."



COMO todos los que cumplen la noble tarea de enseñar y abusar por ello de su cerebro, de sus nervios y de sus ojos, la Señorita "Doremifá" sufre a veces de jaquecas y dolores de cabeza, con agotamiento nervioso y malestar. Pero ella se ríe también de eso, porque con dos tabletas de

CAFIASPIRINA

queda completamente aliviada y recobra todas sus energías. A ello se debe el que en su saquito lleve siempre un tubo de Cafiaspirina. "Esto, dice usando sus términos musicales, es lo que me conserva 'en tono' y no me deja 'perder el compás.'"

La CAFIASPIRINA es la mejor defensa contra los dolores de cabeza, muelas y oído; las jaquecas; las neuralgias y las consecuencias del excesivo trabajo mental, las transnochadas, o los abusos alcohólicos. Levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



Respetable público: La próxima vez, voy a tener el honor de presentarles nada menos que al hombre feliz a quien le tocó la dicha de tenerme en sus brazos cuando me echaron el agua y la sal.

"PEPITA."

Santoral

Viernes 13.—Santos Hermenegildo, rey y mártir y Justo filósoto.

SAN HERMENEGILDO, PRINCIPE Y MARTIR

Fué San Hermenegildo hijo primogénito de Leogildo, rey de los visigodos. Crióse este príncipe con la doctrina ponzoñosa de la herejía arriana, que sostenía su padre, hasta que alumbrado del Señor, y enseñado por su tío San Leandro, se convirtió de todo corazón a la fe católica. Hubo entre padre é hijo debates y diferencias que acabaron en guerra. Después de muchos trances, faltándole a Hermenegildo los socorros q' aguardaba de España, cayó en manos de su padre, el cual le encerró en una torre. Envióle el malvado, el día de la festividad de la Pascua, un obispo arriano para que por su mano le administrase la comunión, prometiéndole recibirle en su gracia si a ello condescendía; pero el santo príncipe lo rehusó con indignación. Irritado el padre, mandó darle muerte, siendo degollado el día 13 de Abril de 586.

Tribuna Católica

A nuestra indiferencia se debe todo

Para el Rev. Rosendo J. Valenciano

Claro! Seamos francos y confesemos nuestra falta al permitir que el enemigo, inundando los campos con el maldito dinero, haya invadido nuestras inexpugnables defensas del catolicismo y se vanaglorie, de unas pequeñas victorias, ganadas no porque ellas sean un baluarte, que honre sus credos, pues bien sabido es que quienes luchan contra el Catolicismo, son nada menos que enemigos, elementos renegados de nuestra Religión.

Procedamos a alistarnos a la batalla contra ese enemigo, pues aunque sus labores no son sino un pequeño fruto dado por algunos cristianos que sumidos en la miseria de sus almas, corrompidas y corroídas por el herrumbre social en que vivimos, se han cambiado de terreno, por miserables monedas, que cuales migajas de pan, las han devorado, nó como fruto material para sus débiles carnes, sino más bien como un contribuyente para aumentarles más sus pecados que los señalan ante el resto de sus hermanos católicos, como elementos malditos y traidores a sus credos, todo por obtener una vida cómoda y corrompida, que solo les servirá para alcanzar más pronto el castigo de Dios.

La indiferencia con que hemos visto el continuo movimiento de los protestantes, ha sido ya palpado y ya es hora, de una

protesta; debemos de llamar a todo buen católico, para que se aliste a la lucha que debemos iniciar ya contra esas propagandas, y demostrarles a ellos, que en Costa Rica, país netamente católico, jamás tendrá entrada una doctrina toda ella llena de falsedades, insultos, y lo más grave y humillante, cogiendo cristianos a base de oro, de ese dólar arma del Liberalismo contra los pueblos pequeños y desamparados de los gobiernos que rehusan prestarles el apoyo que bajo la moralidad deben de vivir y buscar a sus conciudadanos.

Con la Cruz, esa arma que será el símbolo de nuestras victorias, debemos ir ya organizando la manera de disponer el ataque; no debemos dejar pasar un segundo más dejando a esos individuos protestantes seguir engañando a nuestros hermanos, bajo el hábito de la maldad, y que generalmente estos Renegados lo usan para asustar a nuestro Pueblo.

Dinero, insultos, institutos y hasta posibles hospitales son las armas de nuestros adversarios. Sí, todo a base del dólar, enviado por el Aguila del Norte que tiene la mayoría de tierras en este istmo, pero no será el filo para matar nuestras ideas religiosas, contra ella está la voluntad y esfuerzo de nosotros los hijos de Dios, que es-

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 345 — TELEFONO 377

POSTUM

(Café Homeopático)
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
acaba de recibir el
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, tos y todas las afecciones de las vías respiratorias

Nueva oficina telegráfica

La Dirección general de Telégrafos avisa: que hoy ha quedado abierta al servicio público una oficina telegráfica en la Hacienda «El Porvenir» Palmira, Provincia del Guanacaste.

El Director Gral. de Telégrafos
SIL V. SOLERA

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la **PREPARACION de WAMPOLE.**

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

Don Alejandro Alvarado, candidato de transacción

La cuestión de designaturas sigue en el mismo pie anterior.

Los viejos diputados agrícolas como el Licdo. don Ricardo Fournier siguen en su empeño de dar el voto a don Alberto Echandi.

Se desmintió ayer por la tarde el criterio de don Luis Cruz Meza, de que a los reformistas les placía el nombramiento de don Oscar Rohmoser para el primer puesto.

El Diputado carlista don Alfredo Soborío parece que no

oculta su deseo de votar por Echandi, si su partido, los deja en libertad.

Anoche fuimos informados de que el nombre del Licenciado don Alejandro Alvarado tiene unánimes simpatías entre los diputados reformistas, y de no dar ellos el voto por don Arturo, quizás en unión del cletismo eleven a don Alejandro a tan alto puesto.

La lucha, pues, sigue en pie y se agrega que si don Felipe J. Alvarado va a la Cámara dará su voto a don Oscar Rohmoser.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Ayer se inauguró la Exposición Argentina

La nota social y artística de ayer fué la apertura de la Exposición de pinturas y esculturas argentinas.

A las 16 horas se abrió el soberbio foyer del Teatro Nacional convertido en galería de verdadero arte.

Allí estaba el Sr. Laudet, encargado actualmente de la Legación de la República Argentina, quien recibió cortesmente a los invitados y les explicó los cuadros y esculturas en los cuales hay mucho notable.

El salón estaba muy bien dispuesto y más bien hubo exceso de luz debido a ser tantos y tan grandes los ventanales del Nacional.

Los principales artistas de nuestra ciudad hicieron acto de presencia, entre ellos don Tomás Povedano, don Enrique Echandi, don Noé Solano y algunos más.

Por hoy nos concretamos a felicitar al Sr. Laudet y a aplaudirle su feliz iniciativa dejando para mañana algunos comentarios.

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Los efectos del JABON INDIO son maravillosos

Casos de Úlceras rebeldes que no cedían a los tratamientos corrientes, cedieron inmediatamente al JABON INDIO.

La caspa, afección tan temible por la pérdida del cabello, se cura usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay nada que se parezca al JABON INDIO. Sus efectos son rápidos y seguros.

Lo vende la Botica Vargas y la Botica Violeta.

Pida: JABON INDIO del Dr. Winton.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia

Apartado N° 20

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Lea este diario

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

El vuelo de los aviadores alemanes

A eso de las 5 y 38 a. m. de ayer salieron del aerodromo de Baldonell los aviadores alemanes Barón Von Hunefeldy, Capitán Koehl en unión del irlandés Fitzmaurice con rumbo a los Estados Unidos. El público americano espera lleno de entusiasmo a los atrevidos aeronautas, teniendo gran confianza en su pericia. A las 8 de la mañana un trasatlántico avistó el aparato que se dirigía hacia Norte América. Después de esa hora no se habían tenido noticias.

Ojalá los aviadores germanos vean coronados con éxito feliz su audaz intento de arribar en su aeroplano Bremen a Nueva York.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA